

Notre Saint-Père le Pape Pie IX.

Nous extrayons d'une lettre adressée par M. Victor Charland, à sa famille, actuellement à Rome les détails suivants sur une audience donnée par S. S. le Pape, le 5 octobre dernier, à laquelle M. Charland et son compagnon de voyage, M. l'abbé Simard, directeur du Séminaire de Rimouski ont eu le bonheur d'assister.

"I n'était encore que dix heures, et nous devions voir le Pape à midi et demi; jugez si le temps paraissait long. Enfin, midi sonne, nous nous présentons avec nos billets d'admission. Les suisses, les Gardes du Pape les examinent et nous font entrer dans la salle d'audience. Il y avait déjà une quarantaine de personnes, femmes en grande toilette, hommes en cravates blanches et habits de cérémonie. Toutes ces bonnes gens là étaient naturellement au premier rang; cependant il y avait entre deux dames, tout près du trône, deux places vides. Vite, au risque de paraître impolis, nous nous en emparons. Tandis que nous attendons, je vous parle un peu de cette salle. Elle peut avoir 80 pieds de longueur, sur trente de large. Le Trône pontifical est au fond, au milieu. Les sièges sont disposés le long du mur, tout autour de la salle, afin que tout le monde puisse voir. J'étais à dix pas du Trône. Il y avait à peu près cent personnes. Tout le monde attendait, le Secrétaire du Pape vient prendre le nom de chacun, lui demander le nom de son pays, pour les dire au Pape. Puis le moment solennel va arriver. Il est midi et demi, et le Saint-Père est ponctuel. La porte s'ouvre, les Cardinaux, les gardes nobles entrent, et puis, tout le monde tombe à genoux, c'est le St. Père Pie IX, porté dans sa chaise. Pie IX le beau vieillard, le bon père. Comme il y avait relativement peu de monde, il s'est fait porter autour de la salle et a donné sa main à baiser à tout le monde, ce qu'il ne fait que très rarement, surtout maintenant. Arrivé à nous le Secrétaire lui dit que nous étions canadiens. "Oh! canadiens, a-t-il dit en français, oh! j'ai envoyé un évêque faire visite de ma part à ces bons canadiens!" Et j'ai baisé cette main, oh! je l'ai baisée avec effusion, et le St. Père a paru me regarder avec tendresse. Mon Dieu je n'oublierai jamais ce moment de ma vie! Il était bien beau, et Dieu était bien bon pour moi.

Quand tout le monde eut baisé sa main, le St. Père